

El acontecer de la vida universitaria, académico, cultural e institucional.

Quehacer



UAZ
El nuevo rostro del
Orgullo Universitario

Revista electrónica de la Coordinación de Comunicación Social, UAZ, NUEVA ÉPOCA, Año 3, No. 32, 2da. de MAYO 2019



DÍA DEL MAESTRO 2019



Contenido

Artes toma por tercera ocasión el Campus UAZ Siglo XXI.....	3
Doble Plata en atletismo para la UAZ en Universiada Nacional 2019	4
Se conforma Comité de Prevención Universitaria	5
En marcha las VIII Jornadas Culturales LILEX	6
Medalla de bronce para la UAZ en la Universiada Nacional Yucatán 2019	7
El maestro Luis Félix Serrano, es un parteaguas en la música coral en Zacatecas	7
Entrega presidencia municipal Zacatecas equipo quirúrgico a la UAZ	8
Se realiza coloquio internacional sobre investigación musical	9
Programa IV de Preparatoria promueve la actividad física con una carrera	10
2da Carrera UAZ "Por el Orgullo Universitario"	11
Docente Universitario presenta Conferencia en la ciudad de Arequipa, Perú	12
Estudiantes de la UAZ ganan el Innovahack 2019.....	13
Inaugura Guzmán Fernández las Segundas Jornadas de Enfermería	14
CECIUAZ recolecta más de 6 toneladas de PET.....	15
Concluye proceso de evaluación en la Unidad Académica de Odontología.....	16
Se realiza el XV Coloquio de estudiantes de Arqueología de la UAZ.....	17
Se realiza Feria de la salud integral de los adolescentes en Prepa 2	18
UAZ sede del 21º Curso de Verano de la Ciencia.....	19
La importancia de la donación altruista de sangre	20
Firman convenio UAZ y Compañía Cervecera	21
Se gradúan 9 alumnos de la Maestría en Ciencia y Tecnología.....	22
3er Foro de Psicología y creatividad aplicada	23
Manuel M. Ponce músico zacatecano adelantado a su tiempo: Barrón Corvera	24
UAP ofrecerá a la sociedad zacatecana primeros auxilios psicológicos vía telefónica	25
Alumnos de QFB toman curso sobre manejo de medicamentos	26
Se realizan cursos sobre la Propiedad Intelectual	27
Se reconoce la contribución de los docentes para conseguir el prestigio universitario.....	28
Licenciatura en Nutrición busca acreditación como programa de calidad	30
Reconoce la UAZ el trabajo y trayectoria de sus maestros universitarios	32

Dr. Antonio Guzmán Fernández
Rector

Dr. Rubén de Jesús Ibarra Reyes
Secretario General

Dr. Luis Alejandro Aguilera Galaviz
Secretario Académico

Dr. Agustín Serna Aguilera
Secretario Administrativo

Lic. Juan Gómez Hernández
Coordinador de Comunicación Social

Información:
Coordinación de Comunicación Social

Fotos: Archivo de Comunicación Social

Formación y diseño:
Alejandro Lizardo Méndez

Artes toma por tercera ocasión el Campus UAZ Siglo XXI



Por tercera ocasión, el Campus UAZ Siglo XXI recibió el 2 de mayo una toma artística por parte de la Unidad Académica de Artes, en donde se tuvo la presencia de 40 estudiantes entre músicos, bailarines y actores, provenientes de la Licenciatura en Artes y de la Licenciatura en Música.

Los grupos intervinieron los edificios de la Torre de Rectoría, Nutrición, Ciencias Químicas, Enfermería y el E1, en donde fueron recibidos por el coordinador del Área de Ciencias de la Salud, Francisco Luna Pacheco.

Los jóvenes estaban acompañados por el director de la Unidad Académica de Arte, Raúl Valdés Venegas, así como personal docente de las licenciaturas.

Como parte de la "Toma artística y de la salud", miembros de Atención Pre hospitalaria y Capacitación (APyC) que encabeza el responsable académico de Educación Continua del área, Alan Martín Ayala Adame, realizaron toma de tensión arterial al personal que labora en la Torre de Rectoría.



Doble Plata en atletismo para la UAZ en Universiada Nacional 2019

En el marco de la Universiada Nacional Yucatán 2019, los atletas universitarios María de Jesús Ruiz Acuña y Tirzo Reséndez Santos se colgaron este dos de mayo las primeras medallas para nuestra Máxima Casa de Estudios, al quedar en segundo lugar dentro de la prueba de 10 mil metros en sus respectivas ramas.

María de Jesús hizo un tiempo de 34 minutos con 49 segundos, con ello estará a la espera de ser convocada para la Universiada



Mundial de Nápoli, Italia, para el mes de julio, mientras que Tirzo Reséndez detuvo su reloj en 31 minutos con 45 segundos.

El rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio Guzmán Fernández, se enorgullece y reconoce el esfuerzo, disciplina y trayectoria deportiva, esperando que sigan obteniendo logros en su vida.

Se conforma Comité de Prevención Universitaria

El rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio Guzmán Fernández, juntamente con integrantes de la Presidencia Colegiada del Honorable Consejo Universitario, tuvieron una reunión el 2 de mayo en la sala de juntas de la Rectoría para conformar el Comité de Prevención Universitaria para trabajar en el bienestar de la comunidad.

Al considerar los lamentables sucesos que se han presentado en la Universidad Autónoma de Zacatecas durante la actual administración, se ha realizado un estudio de impacto con el cual se logró, el "Plan de Prevención para la Universidad Autónoma de Zacatecas "Francisco García Salinas".

El objetivo general de este plan preventivo es formar un documento que describa metodológicamente los programas, estrategias y acciones para la prevención del riesgo en la UAZ, basado en una revisión crítica y exhaustiva de las principales amenazas circundantes a la comunidad estudiantil en materia de seguridad preventiva.

Este comité estará enfocado en llevar a cabo operativamente el Programa General de Prevención Social de la Violencia y el Delito,

el Programa General de Prevención contra las drogas, el Programa de Prevención contra la Violencia Sexual, así como la conformación de la comunidad segura por medio de la Comunicación Preventiva por medio de difusión de redes sociales, y una campaña de cultura ciudadana de seguridad en las diferentes unidades académicas.

Otro Programa que forma parte de este Plan es el de "Gestión de Riesgos y Unidades Internas de Protección Civil de la Universidad Autónoma de Zacatecas", el cual tiene la finalidad de preservar la integridad de todos los empleados, académicos, estudiantes y población flotante, las instalaciones, las propiedades y su entorno natural, contribuyendo a obtener una respuesta rápida, oportuna y eficiente en caso de presentarse cualquier tipo de desastre.

Los integrantes a los que el Mandatario Universitario les tomó protesta fueron: Rubén Ibarra Reyes y Agustín Serna Aguilera, como presidente y secretario técnico de este comité, respectivamente; los directores de las Unidades Académicas de Psicología, de Enfermería, de Preparatoria, así como el coordinador de Área de Ciencias Agropecuarias; y por parte de los trabajadores, Jonathan Carranza será el comisionado.



En marcha las VIII Jornadas Culturales LILEX

Las actividades les permiten vivir otras culturas: Fabiola Rodríguez

Destacada participación de docentes, administrativos y alumnos en la organización: Gladis Olvera



Es importante llevar a cabo actividades que les permitan experimentar y conocer otras culturas e ir más allá de las fronteras, afirmó la maestra Martha Fabiola Rodríguez López, coordinadora del Centro de Aprendizaje y Servicios Estudiantiles (CASE) quien a nombre del rector, Antonio Guzmán Fernández, inauguró el 2 de mayo las VIII Jornadas Culturales de la Licenciatura en Lenguas Extranjeras (LILEX) de la Universidad Autónoma de Zacatecas.

Ante la comunidad universitaria del LILEX exhortó a los estudiantes no solo vivir y participar en las actividades, sino a disfrutarlas "puesto que estas acciones les permitirán vivir otras culturas".

En su intervención la directora de la Unidad Académica de Cultura, Gladis Albertina Olvera Babún, durante su mensaje de bienvenida se mostró satisfecha por el esfuerzo de docentes, administrativos y alumnos, en la organización de las actividades.

Las Octavas Jornadas Culturales se llevaron a cabo los días jueves 2 y viernes 3 de mayo y abarcaron actividades académicas como

conferencias, ponencias, talleres de baile con escenografías y representaciones de distintos países, coctelería, danza árabe; actividades lúdicas en la enseñanza de los idiomas, etcétera.



Medalla de bronce para la UAZ en la Universiada Nacional Yucatán 2019

En el primer día de actividades de la disciplina de Taekwondo en la Universiada, la artemarcialista universitaria Ivonne Perales Soto obtuvo medalla de bronce en la división de 57 kg.

El rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio Guzmán Fernández exhorta a los atletas que representan a la Máxima Casa de Estudios de nuestra entidad a continuar con ese espíritu de competencia.



El maestro Luis Félix Serrano es un parteaguas en la música coral en Zacatecas

Imparte conferencia en la que hace un recorrido histórico desde su infancia a lo contemporáneo

En el marco del Ciclo de Conferencias "Música y sociedad, Zacatecas: de la tradición comunitaria al escenario globalizado" el pianista Luis Félix Serrano impartió el pasado 3 de mayo la conferencia "La Música Coral en Zacatecas", en la que recordó los inicios de este género musical desde 1950 con el coro de infantes de catedral".

Señaló que su aportación en la formación coral en Zacatecas se da a partir del año de 1972, con diversos ensambles corales, tanto en el ámbito religioso como en círculos artísticos. Rememoró además a músicos como Severiano González, Martín Pacheco, al profesor Esqueda sin faltar a Héctor Mora.

Mencionó que la actividad coral es la manera más inmediata de hacer música, ya que todos tenemos un instrumento natural que es la voz, al tiempo que aseguró que para hacer música no se necesita dominar un instrumento.

Félix Serrano, quien en su momento fue el principal impulsor de la "Sociedad Coral de Zacatecas", cerró su conferencia asegurando que la música coral en Zacatecas ha evolucionado, ya que se está en condiciones de montar óperas y obras de gran formato con la filarmónica de Zacatecas.

Agregó que con la apertura de lo que hoy es la Unidad Académica de Artes con su versión de la Escuela de Música de la UAZ, se



han formado muchos jóvenes que hoy descolan en el extranjero, además recordó un pasaje de la obra que montaron en el año de 2015, al tiempo que hizo una súplica a las autoridades universitarias para que encaucen estas actividades y que permitan espacios y personal para llevar actividad coral hacia los municipios y a las colonias de la ciudad.

Entrega presidencia municipal Zacatecas equipo médico y material quirúrgico a la UAZ

El equipamiento nos permitirá consolidar otro proyecto de Clínica Universitaria, dice el rector
Anuncia el alcalde Ulises Mejía más acciones de colaboración con la Universidad



En el acto académico realizado el 3 de mayo para la entrega de material médico y quirúrgico que hizo la presidencia municipal de Zacatecas a la Unidad Académica de Medicina Humana y Ciencias de la Salud, el rector, Antonio Guzmán Fernández, afirmó que “este equipamiento nos va ayudar a consolidar el proyecto de clínica universitaria en la Unidad Deportiva Norte, lo que permitirá atender a un gran número de población civil”.

Enfatizó que además servirá para las prácticas de los estudiantes y permitirá abrir un espacio más para incrementar la atención a la población zacatecana.

El presidente municipal de Zacatecas, Ulises Mejía Haro, informó que el ayuntamiento capitalino recibirá próximamente recursos del Fortaseg (Fortalecimiento para la Seguridad) del gobierno federal, lo que permitirá que la Universidad Autónoma de Zacatecas sea la que imparta el curso de prevención del delito escolar, a través de un convenio de colaboración.

A su vez el secretario de Asuntos Internacionales de la presidencia municipal de Zacatecas, Pedro Cardona Medina, dio a conocer que la donación se logró gracias a las gestiones del alcalde Ulises Mejía Haro en coordinación con la federación de migrantes unidos de Utah y la organización Global Relief, una organización norteamericana no lucrativa de clase mundial, la cual se dedica especialmente al suministro y atención médica en el mundo con presencia activa en más de 144 países.

Destacó que la donación realizada por el alcalde para Zacatecas tiene un valor aproximado de 17 millones de pesos, con un beneficio directo para más de 10 mil personas en una primera fase, lo cual “es una muestra de la importancia internacional de hermandad entre ciudades y un ejemplo concreto de por qué nuestro alcalde preside actualmente la Asociación Nacional de Ciudades Patrimonio”. El acto de entrega se hizo en el recientemente inaugurado auditorio Andrés Vesallius de la Unidad Académica de Medicina Humana.

Se realiza coloquio internacional en investigación musical

Teniendo como sede el salón "Elías Amador" del Palacio de Gobierno, dio inicio el pasado 3 de mayo el IV Coloquio Internacional "La investigación musical en las regiones de México", evento organizado por el Cuerpo Académico Consolidado UAZ-115 "Guitarra, Arte y disciplina en el Siglo XXI", que encabeza Luis Díaz Santana.

Al hacer la declaratoria inaugural, el coordinador del Área de Arte y Cultura, Cuitláhuac García Medina, reconoció la labor del cuerpo académico, ya que ha sido una constante en su quehacer académico el fomentar la investigación multidisciplinar e institucional en el área de la música, estrechando las relaciones interdisciplinarias entre los investigadores, así como ampliando las redes de investigación.

En su discurso de bienvenida, el director de la Unidad Académica

de Arte, Raúl Valdés Venegas se refirió a algunos de los proyectos que se tienen en esa unidad, en donde se destaca un acercamiento con gente del noreste de España, la cual se considera la región de la trompeta del mundo. Asimismo dijo, se piensa llevar a cabo un concierto con jóvenes trompetistas en la Embajada de Austria, donde se invitaría a los países de Italia y España para que conozcan la historia de la trompeta a través de ellos.

En el IV Coloquio Internacional "La investigación musical en las regiones de México" participan docentes investigadores de las Universidades de Guanajuato, Guadalajara, Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Escuela Nacional de Estudios Superiores de Morelia, y el Instituto Potosino de Bellas Artes. Así como las Universidades Autónomas de Aguascalientes, Tlaxcala, Ciudad de México, Puebla, Nayarit, la University of North Texas (la Universidad del Norte de Texas) y la Universidad Autónoma de Zacatecas.



Programa IV de Preparatoria promueve la actividad física con una carrera



Como parte del compromiso que la Universidad Autónoma de Zacatecas tiene con el desarrollo integral de los alumnos, además de motivar la actividad física entre los jóvenes, la Unidad Académica Preparatoria Programa IV llevó a cabo la mañana del 3 de mayo, la segunda edición de la "Carrera de Ruta 3K y 5K".

La responsable del Programa IV, Yolanda Bañuelos García precisó que uno de los fines de este evento es el de incentivar sobre todo a los estudiantes a realizar deporte para alejarse de los vicios, agregando que la actividad física es parte de la formación integral tanto de los alumnos como de los maestros, ya que ellos son quienes motivan y dan ejemplo a los preparatorianos para que participen en estos eventos.

El recorrido se realizó en el perímetro del "Lago La Encantada" con salida y meta en la puerta principal del Zoológico, a donde asistieron aproximadamente 400 personas, entre alumnos, docentes, y trabajadores administrativos.

El balazo de salida corrió a cargo de la responsable del programa, en tanto que el recorrido fue de tres y cinco kilómetros; las ramas fueron femenil y varonil, dividiéndose en dos categorías: docentes y administrativos, y alumnos, premiándose a los tres primeros lugares de cada categoría.



2da Carrera UAZ "Por el Orgullo Universitario"



Con el fin de promover la convivencia y fortalecer la identidad universitaria el Rector Antonio Guzmán, da a conocer los pormenores de la 2da Carrera UAZ.

Para dar a conocer la 2da Carrera UAZ "Por el Orgullo Universitario", el 6 de mayo el rector de Nuestra Máxima Casa de Estudios, Antonio Guzmán Fernández, en Conferencia de prensa, informó que el objetivo es continuar impulsando el compromiso social que la Universidad Autónoma de Zacatecas "Francisco García Salinas", y la Fundación UAZ tienen al contribuir con el bienestar de sus estudiantes en situaciones vulnerables, mediante sus principales programas de apoyo Educación, Salud, Alimentación, Cultura y Deporte.

En ese sentido, el doctor Antonio Guzmán, convocó a las asociaciones estatales, clubes deportivos, equipos atléticos, aficionados, comunidad universitaria y público en general a participar en dicho evento, el cual será el día 26 de mayo del año en curso, a las 7:30 de la mañana; la salida y meta será de Plaza de Armas en el Centro Histórico de Zacatecas, podrán participar en las distancias de 3K, 5K, 10K y 21K, en las ramas Femenil y Varonil, de los 12 años en adelante, a excepción de los 10 k y 21 k las cuales serán a partir de los 19 años de edad.

Los premios serán en efectivo a cada uno de los tres primeros lugares de las categorías participantes, tanto en la rama femenil, como en la varonil de 21 y 10 kilómetros. Premiación de absolutos en efectivo en las distancias de 21 y 5 kilómetros, así como trofeos a los tres primeros lugares de cada categoría, en las distancias 5 y 3 kilómetros.

Finalmente, el rector de la UAZ comentó que esta segunda emisión de la Carrera UAZ "Por el Orgullo Universitario", es conmemorando el 50 aniversario de la estructura de Prometeo, símbolo de la Comunidad Universitaria ubicado en la Unidad Académica de Derecho, por lo que, en toda publicidad, playera y número de corredor aparecerá una silueta de dicha estructura, la cual es muy representativa de nuestra Institución.

El Coordinador de Vinculación de nuestra Universidad, Ángel Román Gutiérrez, comentó que toda persona que se inscriba a la carrera tendrá derecho a su Kit y a su medalla. En ese sentido se realizó la presentación del Medio Maratón Universitario, y el serial de medallas, las cuales serán entregadas cronológicamente, muestran cada una de las letras que conforman las iniciales de la Universidad Autónoma de Zacatecas UAZ y con el diseño de la imagen institucional de la presente administración.

Docente Universitario presenta Conferencia en la ciudad de Arequipa, Perú

El Docente Investigador Juan de Dios Magallanes Quintanar, de la Unidad Académica de Ciencias de la Tierra, de la Universidad Autónoma de Zacatecas, se presentó en el III Congreso Internacional de Geociencias CIGUNSA, organizado por la Universidad Nacional de San Agustín, ubicada en la ciudad de Arequipa, Perú. En dicho congreso participaron 18 expertos internacionales, de los países como; Canadá, España, Argentina, Colombia y Suecia.

Cabe resaltar que el doctor Universitario Juan de Dios Magallanes fue el único Mexicano, quien además participó con la ponencia "Riesgos Geológico, caso de estudio en comunidad de Guanajuatillo, Estados de Zacatecas, México", también impartió el curso de "Geotecnia" y fungió como juez en el concurso de "Mecánica de Rocas".

Dicho Congreso se llevo a cabo del 06 al 10 de mayo del año en curso y algunos de los temas que se trabajaron fueron: Riesgo Geológico, Vulcanismo, Geotecnia, Metalurgia, entre otros.



Estudiantes del Centro de Investigación Biomédica de la UAZ ganan el Innovahack 2019

- El centro está adscrito al programa de Ingeniería Electrónica Industrial de la UA de Ingeniería Eléctrica UAZ.
- Los alumnos presentaron herramienta para diagnóstico y prevención de cáncer de mama.
- El certamen fue organizado por el Cozcyt y participaron 150 estudiantes.



Alumnos del Centro de Investigación e innovación en Bio-médica e informática, adscrito al programa de Ingeniería Electrónica Industrial de la Unidad Académica de Ingeniería Eléctrica de la UAZ, obtuvieron el primer lugar en el Innovahack Salud 2019 en la vertical de diagnóstico y prevención de enfermedades, con el desarrollo de una herramienta para prevención y diagnóstico temprano de cáncer de mama.

En el Innovahack Salud 2019 que se desarrolló del 3 al 5 de mayo, participaron 150 jóvenes y fue organizado por el Consejo Zacatecano de Ciencia, Tecnología e Innovación (Cozcyt) para motivar a las y los estudiantes para presentar ideas y propuestas tecnológicas, orientadas a resolver algunas problemáticas locales en materia de salud. En este contexto el cáncer de seno es la principal causa de muerte en mujeres mexicanas, por lo que el Clinical team

propone la plataforma Clinical test, una herramienta de acceso a la información y de detección temprana, en la que es posible realizar una encuesta para conocer el riesgo de desarrollar un carcinoma invasivo de seno.

Los estudiantes universitarios que desarrollaron la herramienta científica ganadora son: Laura Alejandra Zanella Calzada, Estefani Esquivel Cordero, Zayra Gaytán Carrillo, Marco Antonio Aspeitia Peña, José Vicente Astrain Ortega y Lorena Espinoza Bermúdez.

El equipo de docentes del CIIBI integrado por Dr. Jorge Galván, Dr. Eric Galván, Dr. Huizilopostli Luna, Dr. Hamurabi Gamboa, Dr. José Celaya, así como el equipo de LBSOL de Cozcyt, felicitan a los alumnos por el premio obtenido.



Inaugura Guzmán Fernández las Segundas Jornadas de Enfermería

- Las Jornadas de Enfermería consolidan su trabajo académico: rector.
- Se demuestra que el trabajo en equipo puede lograr muchas cosas: Perla Trejo.



Durante la inauguración de las Segundas Jornadas de Enfermería tituladas "Prevenir, formar, educar. Cuidados para toda la vida", que se celebraron el 6 y 7 de mayo, el rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas "Francisco García Salinas", Antonio Guzmán Fernández, señaló que este tipo de actividades académicas destacan el trabajo principal de la Universidad que son sus actividades sustantivas.

Agregó asimismo que con las mencionadas actividades académicas que durarán dos días "nos permitirá tener la retroalimentación desde diferentes ámbitos, desde la experiencia profesional, académica, que los egresados pueden compartir con ustedes".

En su participación la directora de la Unidad Académica de Enfermería, Perla María Trejo Ortiz, afirmó que las Segundas Jornadas de Enfermería, es una actividad que se contempla hacer anualmente, como un espacio en el que, "además de actualizarnos, podemos ir posicionando a la Unidad Académica ante la sociedad, siempre con la firme convicción de que lo que conseguimos para nuestra profesión y para nuestra institución, debe ser duradero".

Recordó que las personas pasan pero que las profesiones e instituciones se quedan. En esta segunda edición de las jornadas participan aproximadamente 500 asistentes, gracias al apoyo de docentes y estudiantes y en especial del comité organizador.

CECIUAZ contribuye a la preservación del medio ambiente al recolectar más de 6 toneladas de PET



Las botellas de plástico están fabricadas principalmente con PET (Tereftalato de polietileno), un derivado del petróleo que no es biodegradable; estas botellas son, después de las de vidrio las que más tiempo tardan en degradarse. Es un proceso tan lento que tardan en descomponerse entre 100 y 1000 años dependiendo del tamaño y tipo de plástico.

Preocupados por estos hechos que laceran a nuestra sociedad y al medio ambiente, los padres de familia y pequeños universitarios del Centro de Educación y Cuidado Infantil de la Universidad Autónoma de Zacatecas (CECIUAZ) realizaron durante tres meses, una ardua campaña de recolección de botellas PET y aluminio para contribuir con la preservación de nuestro planeta Tierra.

El coordinador del CECIUAZ, Óscar Femat manifestó que dicha campaña fue impulsada por la Sociedad de Padres de Familia en el marco de las festividades del Día del Niño y se realiza como un

método para elegir al rey y reina de lactantes y preescolar, explicando que el grupo que recolectara más cantidad de kilos, sería el ganador.

Por su parte el presidente de la sección inicial del CECIUAZ, Jesús Ortiz Velázquez comentó que esta campaña se hizo con la intención de ayudar a la ciudadanía y al medio ambiente, pero también para fomentar en los niños y en los adultos el respeto por nuestro planeta, ya que es importante que desde la edad más temprana se aprenda tanto en la casa como en la escuela a valorar todo lo que nos brinda la naturaleza.

En su intervención, la presidenta de la Sociedad de Padres de Preescolar, Judith Trejo Cárdenas, expresó que debido a la gran respuesta que se tuvo se realizaron tres pesajes, y que personal de la recicladora asistió al Centro para llevarlos a cabo, teniendo como resultado final más de 6 toneladas entre PET y aluminio.

Concluye proceso de evaluación en la Unidad Académica de Odontología

El Director de la Unidad Académica de Odontología de la Universidad Autónoma de Zacatecas, José Luis Elías Salazar, agradeció el pasado 7 de mayo la visita de los evaluadores del Consejo Nacional de Educación Odontológica, y reiteró el trabajo que no sólo el comité de calidad realizó, sino toda la planta docente, así como personal administrativo y estudiantes. Enfatizó que muchas de las recomendaciones se llevaron a cabo, gracias al apoyo por parte de Rectoría, para lo que solicitaron al Rector de Nuestra Máxima Casa de Estudios, Antonio Guzmán Fernández, considerara implementar en la currícula de la Unidad Académica la materia de Inglés, que es fundamental para los estudiantes.

Por su parte el coordinador del CONAEDO, Enrique Edgardo Huitzil Muñoz, quien comentó que este consejo es un organismo que se encarga de llevar a cabo procesos de evaluación, que permiten identificar las fortalezas y debilidades de las Instituciones que imparten la carrera de Odontología Cirujano Dentista, o Estomatología, realizando un diagnóstico, así como sus observaciones, atendiendo esas dimensiones, se garantiza la calidad de su enseñanza

y servicio, dando un impacto de optimización en lo profesional y finalmente causa una mejoría en el ejercicio disciplinario y al mismo tiempo garantiza a la sociedad una educación de calidad.

El motivo de la visita es comprobar que la información enviada, exista físicamente, para lo cual se realizaron una serie de entrevistas en todos los sectores de la Unidad Académica, así como una visita in situ de los espacios físicos, los sitios donde se ofrece servicios, recolección de productor biológicos, etc. De esa forma se confronta con lo que envían por parte del Comité de Calidad de la Unidad ya que en algunas ocasiones se encuentran con diferencias con lo que recibieron, donde puede leerse que la escuela es muy bonita y al realizar la visita descubrimos que no es bonita, o también puede ser al contrario cuando llegamos a la Institución y rebasa por mucho a lo enviado por parte de su comité.

Finalmente, señaló el coordinador de CONAEDO, que la reacreditación genera un prestigio, ya que la gente que no pertenece a la facultad, sabrá que la Institución ha pasado por un proceso de revisión y certificación por pares ajenos.



Se realiza el XV Coloquio de estudiantes de Arqueología de la UAZ



Eventos como éste ayudan a que se comprenda cuál es el quehacer y la importancia que tiene la arqueología para la sociedad: Leonardo Santoyo

Teniendo como sede el foyer del Teatro Fernando Calderón, la Unidad Académica de Antropología (UAA) de la Universidad Autónoma de Zacatecas llevó a cabo el "XV Coloquio Nacional de Estudiantes de Arqueología: Ciencias, Disciplinas y Técnicas Aplicadas a la Arqueología", evento que fue realizado del 7 al 9 de mayo y organizado por estudiantes que cursan el octavo semestre.

Al hacer la declaratoria inaugural el director de la UAA, Leonardo Santoyo Alonso se congratuló por la participación de los asistentes, manifestando que éste es ya un evento consolidado, pues en esta ocasión se celebran quince años continuos que se lleva a cabo.

En su décima quinta edición, eventos como este ayudan en gran medida a que se comprenda cuál es el quehacer y la importancia

que tiene la arqueología para la sociedad, pues –agregó– "estoy convencido de que, independientemente de los lazos que se puedan tener tanto de investigación como de trabajo con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la UAZ y las demás universidades del país impactan mucho en el quehacer arqueológico".

En su intervención la docente investigadora de la Sección de Arqueología del Centro INAH Guanajuato, Lizbeth Álvarez Pérez, felicitó a los estudiantes por la realización de este evento, asegurando que da la oportunidad de conocer investigaciones, intercambiar ideas y hacer debate académico con el objetivo de concentrar la atención en temas propios de los arqueólogos.

Cabe destacar que después de la ceremonia de inauguración, la primera ponencia que se presentó fue la de "Los tiempos del Bajío: fechamientos y regiones arqueológicas" a cargo de Lizbeth Álvarez Pérez.



Se realiza Feria de la salud integral de los adolescentes en Prepa 2

Reconoce directora de Preparatorias el trabajo en equipo por la salud de los jóvenes



Al poner en marcha el 7 de mayo las actividades de la Feria de la salud integral de los adolescentes universitarios, el secretario General de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Rubén Ibarra Reyes, afirmó que la UAZ forma de manera integral a los jóvenes y les permite la posibilidad de desarrollar sus capacidades, habilidades y destrezas en el cuidado de la salud.

El secretario general de la UAZ agradeció a nombre de rector Antonio Guzmán Fernández el esfuerzo que hace la preparatoria, "porque además es la etapa importante, formativa de los universitarios y para muchos, es la puerta de entrada a la Universidad y por supuesto, de aquí saldrán los que estarán en un futuro en los espacios de decisión".

Exhortó a la comunidad a trabajar en ese esfuerzo y dedicación, en tanto que refrendó el compromiso institucional con la preparatoria en particular y con los jóvenes zacatecanos, para que aprovechen esta oportunidad.

La directora de la Unidad Académica Preparatoria de la Máxima Casa de Estudios del estado, Mirna del Rocío Garza Ramírez, reconoció la constancia y el esfuerzo de alumnos y docentes del programa de preparatoria 2, que anualmente realizan actividades en beneficio de la salud.

Por su parte el representante del doctor Gilberto Breña Cantú, Secretario de Salud del estado, el doctor Ricardo Hernández González, se mostró motivado por estar presente en la preparatoria de la que es egresado, al tiempo que señaló que en la actualidad hay muchos problemas de salud, como la incidencia en diabetes e hipertensión que aquejan a la población en general.

Hernández González también hizo referencia al módulo de obesidad que instaló el sector salud del gobierno del estado como parte de la feria de la salud en el plantel, ya que es importante atender esa problemática debido a que México tiene el primer y segundo lugar en obesidad infantil y en adultos, respectivamente. También hizo referencia a la prevención de las adicciones.

UAZ sede del 21° Curso de Verano de la Ciencia de instituciones de región centro norte



El pasado 7 de mayo se reunieron 20 representantes de instituciones educativas de nivel superior de la región centro norte, conformada por los estados de Querétaro, San Luis Potosí, Coahuila y Zacatecas con el fin de organizar las duplas entre los docentes investigadores y estudiantes para realizar las temáticas que se presentarán en el "21° Curso de verano de la ciencia" del cual la UAZ será sede y donde participarán cerca de 40 universidades de dicha región para desarrollar proyectos de investigación.

Para esta vigésima primera edición, se recibieron 2,000 solicitudes de estudiantes universitarios, de las cuales se aceptaron 1320 propuestas validadas, organizadas en 767 duplas entre investigadores -en su mayoría con perfil SIN- y alumnos que se integraron a 820 proyectos de investigación o a una estancia que se realizará desde la segunda quincena de junio a la primera de agosto del presente año.

Por parte de la Universidad Autónoma de Zacatecas se inscribieron a este curso de verano aproximadamente 300 estudiantes de las diferentes unidades académicas, pero los que cumplen con los requerimientos para participar son 230, los cuales se van a repartir entre las 40 universidades del país, según su programa educativo, informó el secretario académico de la UAZ, Luis Alejandro Aguilera Galaviz.

Cabe mencionar que, el próximo año, en el 2020, nuestra Máxima Casa de Estudios será nuevamente sede del 22° Curso de Verano de la Ciencia de instituciones educativas de región centro norte.

Estudiantes invitan a tomar conciencia sobre la importancia de la donación altruista de sangre

Con gran participación de estudiantes se llevó a cabo el 8 de mayo el "Día Rojo", donación altruista de sangre, en el Campus UAZ siglo XXI, evento convocado por la Unidad Académica de Medicina Humana, a través de los alumnos de 8º semestre, el Área de Ciencias de la Salud y el Centro Estatal de Transfusión Sanguínea.

Al respecto el coordinador del Área, Francisco Luna Pacheco, indicó que esto es una forma de fomentar el altruismo entre los futuros médicos, lo cual, dijo, conlleva al humanismo, que es esencial en la formación de los estudiantes de esta área porque va en el marco de los valores, "la institución no sólo forma buenos médicos en el ámbito de la curación, también forma buenos médicos en el ámbito de la prevención y con una gran formación humanista".

Para el jueves 9 de mayo, se tuvieron pláticas relacionadas con la obesidad y situaciones emocionales que conlleva el sufrir enfermedades como el cáncer. El sábado 11, culminaron las actividades con stands informativos en Plaza de Armas, con actividades culturales y la donación de cabello.



Firman convenio UAZ y Compañía Cervecera



Al realizarse la firma del convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma de Zacatecas y la Compañía Cervecera de Zacatecas, el pasado 8 de mayo, el coordinador de Vinculación de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Ángel Román Gutiérrez, puntualizó que, con este tipo de acciones, se cumple con el objetivo de ser parte para detonar el desarrollo económico del estado.

En las instalaciones del Grupo Modelo, Román Gutiérrez agradeció la donación que hará la empresa, “lo que va a repercutir en la planta docente pero principalmente en beneficio de los estudiantes, porque la Universidad busca que sean mejores ciudadanos”.

Tengan la seguridad de que las acciones que se hagan serán una garantía, porque la Unidad Académica de Ingeniería es una buena carta de presentación de la Universidad Autónoma de Zacatecas, dijo.

A su vez el gerente general de Cervecera de Zacatecas, Rafael Eduardo Sánchez Galván, puntualizó la importancia de la vinculación de la empresa con las instituciones, siempre de la mano de las instancias gubernamentales.

“No lo seríamos y tampoco tendríamos el crecimiento si no hubiera la participación de la Universidades y que mejor que sea la UAZ. Nos sentimos orgullosos de tener este convenio y que sea el principio de un acercamiento que queremos llevar cada vez a mayor grado, a fin de generar mayor confianza para participar en los programas académicos de ustedes y que sirva de retroalimentación”, añadió.

Es importante mencionar que el objetivo del Convenio General de Colaboración entre la UAZ y la Compañía Cervecera de Zacatecas, permitirá sentar las bases de colaboración y de beneficios para ambas partes en terrenos específicos para las áreas de: Gente y Gestión, Envasado, Ingeniería, Mantenimiento, Elaboración, VPO, etcétera, por lo cual la empresa donará equipos de baja que sean útiles en sus laboratorios académicos.

Con la representación del Secretario de Economía, Carlos Bárcena Pous, participó el subsecretario de inversión, Industria, Comercio y Servicios, Luis Javier Sánchez García, quien destacó que la vinculación entre el sector académico y empresarial debe trabajarse arduamente.

Se gradúan 9 alumnos de la primera generación de la Maestría en Ciencia y Tecnología

Evento realizado el 9 de mayo.



El audiovisual del edificio E5 del Campus UAZ Siglo XXI fue el escenario de la ceremonia de graduación de los 9 alumnos pertenecientes a la primera generación de la Maestría en Ciencia y Tecnología (MCTQ), que es un programa adscrito a la Unidad Académica de Ciencias Químicas, cuyo propósito es formar recursos humanos de alto nivel en las líneas de Generación y Aplicación del Conocimiento de: Química Aplicada a la Salud y Química de Materiales y Energética para contribuir al mejoramiento de la sociedad.

Al dirigirse a los asistentes el rector de la Máxima Casa de Estudios, Antonio Guzmán Fernández, expresó que es muy grato para la UAZ poner a la disposición de la sociedad estos graduados, asegurando que son 9 recursos altamente capacitados que no solamente egresan con una sólida formación académica sino además



con toda la intención de ser partícipes en el proceso de fortalecimiento que el ámbito científico y tecnológico está demandando nuestro país.

Por su parte el responsable del programa, Sergio Durón Torres, aseguró que los alumnos que se gradúan han representado el arduo papel de ser los objetos vivientes de experimentación para expresarlo en términos científicos y de posgrado, afirmando que con esto el programa se incluye dentro de los 19 que integran al Padrón de Posgrados de Calidad (PNPC) del CONACyT en la UAZ.

En su intervención el director de la Unidad Académica de Ciencias Químicas, Jorge Luis Ayala Luján, felicitó a los graduados puntualizando que este acto compromete de manera institucional a seguir cumpliendo con el marco normativo para fomentar la calidad del programa.



3er Foro de Psicología y creatividad aplicada



Con el objetivo de que el estudiantado conozca y comprenda la psicología y la creatividad aplicada desde la concepción de productos, solución de problemas y generación de ideas, a partir de la diversidad de aplicación de esta en diferentes áreas, disciplinas y contextos; se llevó a cabo a partir del 10 de mayo el "3er Foro de Psicología y creatividad aplicada" organizada por el Cuerpo Académico CA-UAZ 222 "Psicología, Creatividad y Educación" de la Unidad Académica de Psicología (UAP).

Dicho foro, en su tercera edición, estuvo conformado por una conferencia orientadora, un taller de psicomovimiento, otro taller sobre la aplicación de prueba denominada PIC-A (Prueba de Imaginación Creativa), cuyas actividades fueron instruidas por los docentes Hilda Ortega, Edith Pérez y Jorge Acosta.

En los dos días de trabajo se centró el programa en que los alumnos de la Unidad Académica de Psicología—sobre todo del área de psicología educativa—conozcan lo qué es la psicología y su relación con la creatividad, así como la aplicación de ésta desde diferentes enfoques y en diversos contextos buscando su mayor comprensión, aplicación y evaluación, afirmó el director de dicha unidad, Hans Hiram Pacheco García.



Manuel M. Ponce músico zacatecano adelantado a su tiempo: Barrón Corvera

Continúa el ciclo "Música y sociedad, Zacatecas: de la tradición comunitaria al escenario globalizado"

En el marco del ciclo de conferencias "Música y sociedad, Zacatecas: de la tradición comunitaria al escenario globalizado", Jorge Barrón Corvera, docente investigador de la Unidad Académica de Artes, ofreció el 10 de mayo la conferencia "Eclecticismo Musical de Manuel M. Ponce", detallando la obra del músico zacatecano y su influencia en los siglos XIX y XX.

Ponce tenía una música muy diversa con influencias de la época cubana, española, francesa y estilos desde el barroco hasta estilos muy diferentes, por lo que calificó el trabajo del músico zacatecano como muy completo y con una presencia cultural importante, que lo ubican hoy en un clásico de la música culta.

El experto en su charla integró aspectos de la biografía del Manuel M. Ponce, señalando como se refleja en su música y como fue evolucionando con el pasar de los años; destacó la importancia de conocer la obra de este ilustre zacatecano, sobre todo por el hecho de que la mayoría conoce sus obras como "Estrellita", "El Intermezzo" o la "Gavota", aunque dijo que esas piezas son las más conocidas "hay mucha de la música del personaje que nos falta conocer".

Comentó que Ponce compuso más de trescientas obras, empezando desde los cinco años hasta los últimos días de su muerte en la Ciudad de México, en el año de 1948 a la edad de sesenta y seis años. Manuel M. Ponce es considerado como uno de los compositores más sobresalientes de México en la escena internacional.

Jorge Barrón Corvera, docente investigador de la Unidad Académica de Artes, que se hizo acreedor al Premio al Mérito Musical "Canderario Huízar 2009" y a la Presea "Manuel M. Ponce 2015", recalcó que el personaje tuvo una obra muy prolija, pero se le conoce más por su obra para guitarra, en donde lo interesante es la motivación que le inspiraba Andrés Segovia que en su momento fue el más afamado guitarrista de la época.

Ponce inicia su carrera bajo la presencia del porfirismo, período en el que México estaba influenciado, en todas las artes, por los patrones europeos, aunque había también una presencia importante de Italia al inicio, relacionada al romanticismo europeo.

Barrón Corvera refirió que en el siglo XX hay un desarrollo sustancial de músicos como Ravel o Estravinski que hacen música con técnicas nuevas, mientras Ponce, quien era una persona sensible



y culta, empezó a evolucionar, por lo que su música comienza a tener técnicas nuevas como el impresionismo y el neoclasicismo que integran su obra muy diversa

La conferencia se llevó a cabo en el Salón Hermanos de Santiago, de la Ciudadela del Arte enmarcada al ciclo "Música y sociedad, Zacatecas: de la tradición comunitaria al escenario globalizado" que tiene como objetivo sensibilizar a un público heterogéneo sobre prácticas e identidades sociomusicales y consumos culturales de la sociedad zacatecana.

UAP ofrecerá a la sociedad zacatecana primeros auxilios psicológicos vía telefónica

Con el propósito de brindar un servicio psicológico a distancia, de forma gratuita, a la población migrante sobre todo a los radicados en el país de Estados Unidos de América y a sus familiares, la Unidad Académica de Psicología juntamente con la Secretaría del Zacatecano Migrante se encuentra trabajando en el Proyecto denominado "PaiZa Online", en el cual se llevará a cabo un protocolo breve para atender a migrantes zacatecanos en crisis psicológica.

El director de la UAP, Hans Hiram Pacheco García, mencionó el pasado 10 de mayo que este trabajo surgió por la solicitud de las comunidades de migrantes de nuestra entidad, explicando que es uno de los sectores más vulnerable a presentar ese tipo de conductas, pues -agregó- "ya se han presentado casos de hijos de migrantes con intento de suicidio, causados por un choque transcultural o depresión por la falta de conocimiento del idioma, cultura, costumbres, entre otras".

Preocupados no sólo por esta parte de la población zacatecana, la comunidad de psicólogos de la UAZ también desarrollará el "Programa de atención psicológica vía telefónica" donde se atenderá a la sociedad en general y el cual tendrá como sede, las

nuevas instalaciones del Centro de Intervención Psicológica (CISP Universidad), donde se contará con un espacio para dicho centro de atención telefónica (Call Center).

"Estos proyectos buscan atender de manera inmediata y oportuna prevenir los intentos de suicidio originados por problemas psicológicos a causa de situaciones de pareja, problemas patento filiales, de ansiedad, depresión, duelo, crisis de pánico" enfatizó el director de la UAP.

Cabe mencionar que este proyecto surge de una idea similar que se desarrolla en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde se ofrecen primeros auxilios psicológicos vía telefónica, pero con la diferencia de que en la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) se contará con el programa denominado "PaiZa Online".

La inauguración de este espacio será a mediados de junio, será equipado por la Secretaría del Zacatecano Migrante y atendido por personal de la Unidad Académica de Psicología de nuestra Máxima Casa de Estudios asesorado por especialistas de la UNAM.



Alumnos de QFB toman curso sobre manejo de medicamentos

Con el propósito de que los alumnos de últimos semestres de la licenciatura en Químico Farmacéutico Biólogo puedan incertarse al egresar en el área de farmacia, y profesionalizar la atención que se le brinda al público con conocimiento y responsabilidad, el 13 de mayo se llevó a cabo el curso "Manejo de medicamentos y requisitos sanitarios, dispensación de medicamentos, farmacovigilancia y tecnovigilancia (SICAD)".

Así lo manifestó una de las organizadoras del curso y docente investigadora de la Unidad Académica de Ciencias Químicas, María Argelia López Luna, quien agregó que esto representa una competencia más para los alumnos y así éstos puedan desarrollarse profesionalmente.

Resaltó que los jóvenes que acudieron al curso adquieren conocimientos sobre la normatividad para trabajar en farmacia, la dispensación, las normas de la farmacovigilancia, entre otros temas.

En el acto inaugural se contó con la presencia del director de Protección Contra Riesgos Sanitarios, Manuel Escobar Badillo, quien comentó que se busca que las farmacias sean más profesionales ya que el QFB es el pilar de esta área. Indicó que la farmacovigilancia, que son los reportes de las reacciones adversas a los medicamentos y vacunas, se solicitarán con más regularidad, por lo que se necesitará personal calificado para ello.

Por su parte la jefa estatal de Farmacovigilancia, Ana Laura Razo Pérez, quien será la responsable de impartir el curso que tendrá una duración de tres días, externó que el SICAD se trata del manejo y dispensación de los medicamentos en farmacia, ya que en ésta o en una botica o almacén, todas las actividades debe de estar apegadas a la normatividad.



Se realizan cursos sobre la Propiedad Intelectual



Como parte de la primer serie de ciclos 2019 de cursos y talleres en Propiedad Intelectual que organiza el Doctorado en Ciencias con orientación en Medicina Molecular, se llevó a cabo el 14 de mayo el curso-taller "Generalidades de la propiedad Intelectual".

La ponente especialista "A" en Propiedad Industrial del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI); Lorena Hernández Silva, vía videoconferencia desde la oficina Regional Bajío de la IMPI en León, Guanajuato; indicó que es crucial que el emprendimiento esté protegido por la Propiedad Intelectual y así evitar que otras personas se apropien de ella.

Además, en la constitución de una empresa es cuando la Propiedad Intelectual entra en juego, ya que no sólo se registra a la empresa en el sentido jurídico, sino que también se puede proteger el nombre que se haya elegido y sus productos o servicios.

El curso-taller tuvo lugar en el Espacio Mytikas del Doctorado en Ciencias con orientación en Medicina Molecular, el cual es anfitrión por parte de la UAZ, y está coordinado por el docente investigador Miguel Cid Báez y su Cuerpo Académico UAZ-207 "Epidemiología y Medicina Molecular".



Se reconoce la contribución de los docentes para conseguir el prestigio universitario

- Los catedráticos han aportado prestigio a la Universidad, por lo que homenajearlos es un acto de gratitud y justicia: rector.
- Los doctores Rafael Herrera Esparza y Esperanza Ávalos Díaz, recibieron reconocimiento al Mérito Académico.



El rector de la UAZ, Antonio Guzmán Fernández afirmó, no tener la menor duda de que se está haciendo lo correcto en la Máxima Casa de Estudios del estado, al puntualizar que “estamos en el camino correcto, ya que se ha atendido de manera prudente y con responsabilidad, la difícil encomienda que aceptamos”.

Aseveró que continuará sin postergar tareas, al tiempo que reconoció la necesidad de llevar a la institución en el alma, e invitar a aquellos que aún no se integran y no la sienten a trabajar hombro con hombro por la universidad.

Así lo expresó durante la ceremonia de conmemoración del Día del Maestro en la que se hizo un reconocimiento institucional a docentes y cuerpos académicos, que han alcanzado niveles de

calidad en su ejercicio docente, celebrada en el Teatro Fernando Calderón el 13 de mayo, donde afirmó que los catedráticos han aportado prestigio a la Universidad, por lo que homenajearlos es un acto de gratitud y justicia.

Detalló que se entregarían constancias a 69 docentes que se renuevan o entran al Sistema Nacional de Investigadores, 230 profesores que renuevan su estancia en el Programa de Profesionalización de los Profesores de Tiempo Completo “PRODEP”, 14 de nuevo ingreso a ese programa y a 14 Cuerpos académicos que se renuevan o se mantienen en ese estatus académico.

Durante la ceremonia, organizada por la Universidad Autónoma de Zacatecas y el Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), se entregaron sendos



reconocimientos al Mérito Académico a los doctores Rafael Herrera y Esperanza Ávalos, cuyas sembanzas fueron leídas por los maestros Francisco Valerio Quintero y José Luis Pinedo.

Al acto asistieron por parte de la administración central Rubén Ibarra Reyes, Agustín Serna Aguilera, Alejandro Aguilera Galaviz y Manuel Reta Hernández, secretarios General, Administrativo, Académico y coordinador de Investigación y Posgrado, respectivamente. Por parte del Sindicato del Personal Académico de la BUAZ, Pedro Martínez Arteaga, Secretario General, Regina Compeán González, coordinadora de Asuntos Generales, Samuel Hernández Escobar, coordinador de Prestaciones, Jael Alvarado Jáquez, de la coordinación de Prensa y Propaganda y Esaúl Arteaga Domínguez, de la secretaría de Actividades Culturales.



Licenciatura en Nutrición busca la acreditación como programa de calidad



Con el objetivo de crear un espacio para que los egresados del Programa de Licenciatura en Nutrición de la Universidad Autónoma de Zacatecas intercambien su experiencia laboral y a su vez generen proyectos que mejoren la formación de los profesionales de la salud nutricional, se llevó a cabo el “Encuentro anual de egresados 2019”, la inauguración se realizó el 14 de mayo.

Al darle la bienvenida a 35 de los licenciados de dicho programa académico, el rector de la UAZ, Antonio Guzmán Fernández, dio a conocer que se tiene planeada una tercera evaluación por parte de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) para conseguir su acreditación como programa de calidad, y como parte de este procedimiento evaluador, se tienen que realizar mejoras basadas en conocer las fortalezas y debilidades que tiene este programa educativo, y -agregó- que mejor que sea por medio de las opiniones de sus egresados.



Por su parte, la responsable del Programa de Licenciatura en Nutrición, Cristina Saraí Contreras Martínez reconoció, que este evento es de suma importancia, ya que por medio de este espacio la administración que encabeza puede conocer los puntos de vista de los egresados de las nueve generaciones que han concluido sus estudios.

En su mensaje, la directora de la Unidad Académica de Enfermería, Perla Trejo Ortiz, informó que este encuentro tiene como finalidad hacer un análisis crítico y compartir experiencias laborales para mejorar y satisfacer las necesidades que se les han presentado a los egresados en su labor como profesionales de la salud nutricional.



Reconoce la UAZ el trabajo y trayectoria de sus maestros universitarios

- Mantenemos firme nuestro compromiso con el fortalecimiento institucional, dice el rector Antonio Guzmán
- Reciben reconocimiento por trayectoria académica los doctores Arturo Burnes Ortiz y Carlos Manuel Martínez Sánchez



En el marco conmemorativo del Día del Maestro, el rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio Guzmán Fernández, enfatizó que “mantenemos firme nuestro compromiso con el fortalecimiento institucional; nuestros indicadores de calidad se incrementan; nuestra matrícula crece, los procesos administrativos se perfeccionan, nuestra oferta educativa se diversifica y la atención a los problemas estructurales está arrojando frutos”.

Ante la comunidad docente que se dio cita en el teatro Fernando Calderón el 14 de mayo, Guzmán Fernández destacó que en la UAZ “nos preparamos para el futuro, el esfuerzo vale la pena y nos fortalece saber que contamos con un cuerpo docente que nos ha dado motivo de orgullo, toda vez que en cada estudiante exitoso, en cada egresado orgulloso de nuestra alma mater, se ve plasmada la alta responsabilidad con que han asumido su función formadora”.

“Sí el día de hoy la UAZ persiste como la principal institución superior de educación en la entidad, ello se debe en gran medida a ustedes que de manera generosa han compartido sus conociemien-

tos asumiendo como un verdadero compromiso de vida la práctica docente”, refirió Guzmán Fernández a los docentes e investigadores presentes.

El rector mencionó que la UAZ rinde un merecido homenaje a su personal docente con motivo del Día del Maestro: “A todos ustedes nuestro más sincero agradecimiento por la gran dedicación con la que han cumplido las actividades que les ha encomendado nuestra institución y por la entrega manifiesta en enaltecer y robustecer a nuestra alma mater”, señaló.

En el acto en el que fueron reconocidas las trayectorias académicas de los doctores Arturo Burnes Ortiz y Carlos Manuel Martínez Sánchez, se leyeron sendas biografías a cargo de la doctora Imelda Ortiz Medina y del doctor René Vega, quienes destacaron el trabajo académico de los homenajeados, su contribución a la ciencia y sobre todo, su generosidad para compartir conocimientos.

En su intervención el secretario general del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ), Pedro Martínez Arteaga, afirmó que la institución arrastra una



problemática muy severa y que ante esa situación los maestros sólo piden lo justo, "nuestro salario, nuestras prestaciones, nuestro derecho a prepararnos y a ser mejores académicos".

En la ceremonia académica conmemorativa del Día del Maestro, se entregaron también reconocimientos por 25 y 30 años de servicio docente, estuvieron presentes coordinadores de área, directores y coordinadores de las unidades académicas, responsables de programas, docentes e investigadores, así como funcionarios universitarios.

A dicho acto asistió en representación del gobernador del estado, Alejandro Tello Cristerna, la secretaria de Educación del gobierno estatal, Gema Mercado Sánchez, quien afirmó que "nuestra Universidad ha generado una riqueza intelectual en Zacatecas, una riqueza filosófica, científica, tecnológica que se ha conjugado de una forma que ningún otra expresión o esfuerzo educativo ha tenido mayor impacto en la vida del estado".

Mercado Sánchez argumentó que Zacatecas no se explica sin esa contribución, esa sabiduría que ha venido y ha nacido con una

capacidad crítica de análisis e inconformidad ante el entorno de nuestra realidad y que ha sido determinante para momentos históricos para la institución.

Añadió que esa sabiduría tiene que ser convocada para resolver juntos esos problemas de déficit estructural, histórico de la Universidad. Al respecto precisó que "la sabiduría, las capacidades que hemos desarrollado, de análisis y reflexión, de acción política, le darán a la universidad una salida a la altura de su historia, de la historia de Zacatecas".

En la mesa del presidium también estuvieron presentes Gema Mercado Sánchez secretaria de educación del gobierno estatal en representación de Alejandro Tello Cristerna Gobernador del estado, el secretario general de la UAZ, Rubén Ibarra Reyes, el secretario administrativo, Agustín Serna y el secretario Académico de la Máxima Casa de estudios del estado; así como José Juan Martínez Pardo, coordinador de Admisión, Adscripción y Promoción del SPAUAZ, el coordinador de Finanzas y Patrimonio del SPAUAZ, Eduardo Cabrea, Miguel Ruiz Ramírez, coordinador de Asuntos Académicos de la misma representación sindical de maestros universitarios.





UAZ
El nuevo rostro del
Orgullo Universitario

Entérate del
Quehacer Universitario
por su propia VOZ

Quehacer
Revista Electrónica de información universitaria

GRANDEZA
UAZ El nuevo rostro del
Orgullo Universitario
Suplemento Electrónico

Prometeia
Suplemento Cultural Universitario

TV
UAZ **YouTube**

avance
universitario

RADIO
UAZ

Transmite por el 97.9 y por internet en <http://radio.uaz.edu.mx>



Noti
UAZ

